
 

 

F U N C I Ó N   D E   R E P R E S E N T A C I Ó N  

(Febrero de 2013) 

 

C A R M E N   O M O N T E   D U R A N D 

Congresista de la República 
 
 

Reunión de trabajo con alcaldes de Huánuco y funcionarios del programa “Mi 

Riego del Ministerio” del Ministerio de Agricultura 

 

Por convocatoria de la congresista Carmen Omonte Durand, se reunieron los alcaldes 
de la municipalidad provincial de Huamalies; municipalidades distritales de Puños, San 
Rafael, Tomaykichwa, Jacas Chico y Chinchao con el presidente del Comité Técnico 
MI RIEGO Ing. Jorge Escurra Cabrera, y demás funcionarios de dicho Comité con la 
finalidad de presentar sus proyectos de inversión pública en infraestructura de riego y 
recibir información sobre los beneficios que ofrece el Fondo de Promoción del Riego 
en la Sierra - MI RIEGO, a cargo del Ministerio de Agricultura que tiene previsto invertir 
en el presente año S/.1,000 millones. 
 

Como se sabe a fines del año pasado el Congreso de la República, mediante la Ley Nº 
29951, creó el Fondo de Promoción de Riego en la Sierra a cargo del Ministerio de 
Agricultura, destinado a la provisión de los servicios e infraestructura del uso de los 
recursos hídricos con fines agrícolas  a fin de reducir la pobreza y la pobreza extrema 
en el país, en zonas ubicadas por encima de los 1500 metros sobre el nivel del mar.  
 

En ese sentido la congresista huanuqueña manifestó que el departamento de Huánuco 
por su ubicación geográfica y situación de pobreza será uno de los más beneficiados 
siempre que sus autoridades regionales y locales tengan toda la disposición de  
apostar por la agricultura y nuestros agricultores. 
 

De otro lado tras las gestiones realizadas por el despacho congresal y el municipio de 
Tomaykichwa, en los próximos días se estará firmando un convenio entre el Ministerio 
de Agricultura, el Proyecto Especial Alto Huallaga y la municipalidad distrital de 
Tomaykichwa para la construcción de la obra Mejoramiento de los canales de 
irrigación de la margen derecha del distrito de Tomaykichwa que irrigará más de 1,500 
hectáreas de cultivo. 
 

Finalmente se acordó para el mes de marzo, realizar talleres de capacitación, en las 
provincias de Huánuco, a fin de que los alcaldes y funcionarios de la jurisdicción 
tengan mayor conocimiento sobre los beneficios que ofrece el programa “Mi Riego”.   
 



 

 

Reunión de trabajo con alcaldes de Huánuco y funcionarios del programa 
Mejoramiento Integral de Barrios del Ministerio de Vivienda Construcción y 
Saneamiento 
 
La congresista Carmen Omonte Durand, conjuntamente con los alcaldes de la 
municipalidad provincial de Huamalies; municipalidades distritales de Puños, San 
Rafael, Tomaykichwa, Jacas Chico y Chinchao se reunieron con el Ing. Juan José 
Zeballos Marroquín, director del programa “Mejoramiento Integral de Barrios” con la 
finalidad de conocer los motivos por las cuales no vienen siendo atendidos en la 
evaluación y aprobación de sus proyectos de inversión pública no obstante contar con 
expedientes técnicos presentados con suma anterioridad.   
 
La congresista Omonte manifestó que los alcaldes presentes provienen de los distritos 
de la sierra de Huánuco que se encuentran en situación de pobreza y extrema pobreza 
motivo por el cual se encuentran preocupados por la falta de atención en la evaluación 
de sus expedientes técnicos, así como en su aprobación y asignación de recursos. 
Sobre el particular, el titular del programa explicó que existen un promedio de 3,700 
proyectos de inversión pública en pistas y veredas y un presupuesto de cuatro mil 
millones de soles, monto que solo alcanzaría para  la atención de sólo 700 proyectos 
de inversión a nivel nacional, quedando en carpeta y sin ejecutarse 3,000 proyectos de 
inversión. 
 
Finalmente los alcaldes solicitaron que el Programa ponga mayor énfasis a los 
proyectos de inversión pública de los distritos más pobres, además de atender los 
proyectos presentados con anterioridad. 

  

Reunión de trabajo con alcaldes de Huánuco y funcionarios del Programa Nacional 

de Saneamiento del Ministerio de Vivienda Construcción y Saneamiento 

 

Del mismo modo la congresista Omonte Durand, conjuntamente con los alcaldes de la 

municipalidad provincial de Huamalies y municipalidades distritales de Puños, San 

Rafael, Tomaykichwa, Jacas Chico y Chinchao se reunieron con los funcionarios de 

Programa Nacional de Saneamiento a fin de encontrar respuesta al retraso en la 

evaluación y aprobación de los expedientes técnicos de sus proyectos de inversión 

pública.    

 



 

 

Entre otros aspectos, manifestó la congresista Omonte, que Huánuco es el 
departamento que se encuentra en el segundo lugar, a nivel nacional, en situación de 
pobreza extrema y tampoco tiene ingresos por canon, motivo por el cual los fondos 
con que cuentan los gobiernos locales son mínimos. En ese sentido solicitó a los 
funcionarios del Ministerio se dé prioridad en la evaluación y aprobación de los 
expedientes técnicos de las municipalidades antes señaladas.   
 
Al respecto, los funcionarios manifestaron que el Programa de Saneamiento se 
encuentra en reestructuración desde agosto de 2012., y con relación a los proyectos 
de inversión pública señalaron que existen 2,500 proyectos de inversión en el banco 
de proyectos, de los cuales 60 forman parte de la Ley de Presupuesto del Sector 
Público para el año fiscal 2013 y se encuentran en evaluación.  
 
Entre los proyectos que vienen revisando se encuentran los de la provincia de Dos de 
Mayo, Chuquis, Huamalies, Tantamayo, Huánuco, Amarilis, Yacus, etc. 
Los alcaldes presentes manifestaron su incomodidad por no ser considerados sus 
proyectos en las evaluaciones correspondientes no obstante haber presentado sus 
expedientes con mucha anterioridad y solicitaron su priorización  asignación de 
recursos en un próximo crédito suplementario. 
Finalmente, se acordó reiterar el pedido por escrito a través del despacho de la 
congresista Carmen Omonte. 
 

 

 

 
 
 
 



 

 

Reunión de trabajo con Provías Nacional sobre situación de la carretera Rancho, 
Panao, Codo del Pozuzo, y otros  
 
1. Situación de la Carretera: Puente Rancho-Panao-Chaglla-Codo del Pozuzo-

Oxapampa 
Como es de conocimiento público, la población huanuqueña, en especial la 

pachiteana viene esperando desde hace muchos años la construcción de la 

carretera Puente Rancho, Panao, Chaglla, Codo del Pozuzo y Oxapampa la misma 

que permitirá integrar a varias regiones del país y en un futuro con el Brasil, 

consiguientemente mejorará la calidad de vida de esta parte de la población 

huanuqueña  

 

En ese sentido, la congresista Omonte tuvo una reunión de trabajo con los 

funcionarios y el director de Provías Nacional, el huanuqueño Raúl Torres Trujillo 

quienes le informaron que el proyecto, de la mencionada carretera, se encuentra 

en proceso de estudio dentro de un nuevo modelo de gestión denominado 

Proyecto Perú Modelo II, que consiste en ejecutar las siguientes partidas: 

Mejoramiento de ruta, afirmado, obras de arte menores, atención de emergencias, 

mantenimiento rutinario, inventario vial, protección de derechos de vía. Asimismo, 

en el trazo se ha considerado la ejecución de de una nueva ruta de evitamiento a 

la altura de la ciudad de Panao de manera que la carretera pasará por un costado 

de la ciudad.  

 

Manifestó el representante de Provías, que para el primero de marzo se reunirá en 

la ciudad de Panao con los alcaldes de Pachitea y Puerto Inca para informarles, 

entre otros aspectos, sobre la culminación del expediente técnico de la obra el cual 

debe ser entregado dentro de la quincena de marzo  para luego lanzarse a 

licitación en el mes de junio y de no existir contratiempos iniciarse la ejecución de 

la obra en el mes de setiembre del presente año.   

 

La ejecución de la obra tendrá una duración de ocho años y luego se convendrá 

con la empresa contratista la ejecución del ensanche de la carretera Panao a 

Chaglla y el asfaltado puente Rancho, Panao, Chaglla. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

2. Situación del Peaje Chullqui 
Tras gestiones realizadas por la congresista Omonte sobre el traslado del Peaje de 

Chullqui, se le informó que el expediente técnico del peaje se encuentra expedito 

para su aprobación  por la gerencia de estudios de Provías, luego de la cual será 

licitado y ejecutado en el presente año. Dicha información se hizo conocer al 

presidente de la Asociación de Automóviles ruta Huánuco - Panao - Chaglla, señor 

Manuel Espinoza Figueroa.  

 

 

 

 

 

 

 

3. Situación de la carretera: Huacho-Ayón – Yanahuanca – Ambo 
a. El tramo de Huacho-Oyón, se encuentra en proceso de ejecución a nivel de 

asfaltado.  
b. El tramo de Oyón - Yanahuanca - Ambo,  se está elaborando el estudio 

definitivo por la empresa Cesel, será entregado a fin de año, la licitación se 
efectuará entre enero y abril, y la ejecución de la obra será a partir de junio del 
2014. 

 
4. Ruta alterna a la Carretera central ruta: Lima – Canta – Huayllay. 

La obra será licitada en el próximo mes,  el plazo de ejecución y el mantenimiento 
será por 8 años, garantizando su viabilidad. 
 

5. Ruta de evitamiento de Cayhuayna-Huánuco 
Existe la preocupación de la población y autoridades referente a la saturación de 
vehículos en el tramo de Cayhuayna hasta la Esperanza.  
Provías Nacional está ideando solucionar este problema, para lo cual existe la 
posibilidad de      construir un túnel a lo largo de mencionado trecho: Cayhuayna –
La Esperanza. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Audiencia pública descentralizada “Planes, Programas y Proyectos de Desarrollo 

en el Alto Huallaga 

 

Con la participación de Devida, Ministerio de Inclusión Social, Ministerio de la 

Producción, Ministerio del Ambiente, Ministerio de Comercio Exterior y Turismo y otros 

ministerios, así como la Corte Superior de Justicia de Huánuco, Ministerio Público, 

Gobierno Regional y Gobiernos Locales de la jurisdicción del Alto Huallaga, se 

desarrolló en la ciudad de Tingo María, la Audiencia Pública Descentralizada “Planes, 

Programas y Proyectos de Desarrollo en el Alto Huallaga” organizado por la 

congresista Carmen Omonte Durand, presidenta del Grupo de Trabajo “Seguimiento a 

las Políticas Públicas de Desarrollo Alternativo y Lucha contra las Drogas  en el 

VRAEM y el Alto Huallaga” de la Comisión de Defensa y Orden Interno del Congreso 

de la República. Dicho evento estaba programado para el 20 de febrero y por razones 

de fuerza mayor se realizó el primero de marzo de 2013. 

 

El evento tuvo por finalidad dar a conocer a las autoridades locales y sociedad civil 

sobre el cumplimiento y avances de las políticas públicas 2012 y 2013, que vienen 

desarrollando las entidades del sector público en su lucha contra las drogas y cultivos 

alternativos en el Alto Huallaga.  
 

Sin duda, hoy es día importante para nuestra región toda vez que se encuentran 

presentes los principales actores responsables de la implementación de estas políticas 

para que nos informen sobre que logros alcanzados, sus limitaciones, oportunidades y 

perspectivas y por nuestra parte desde el Congreso de la República tenemos la mejor 

disposición de apoyarlos desde un punto de vista legislativo y de gestión sin claudicar 

nuestra función de control político y de fiscalización, manifestó la Congresista Omonte. 

 



 

 

Del mismo modo, como es el deseo de la población de la provincia de Leoncio Prado, 

se planteó la necesidad de insistir al Ejecutivo se levante el estado de emergencia, 

pedido solicitado oportunamente por la Congresista Carmen Omonte al ex premier 

Valdés Dancuart,  ya que estas prorrogas de emergencia vienen ocasionando pérdidas 

económicas a la provincia. 
 

Asimismo, comprometió a los representantes del sector turismo a trabajar en el 
desarrollo de un proyecto de Ley relacionado con la promoción turística macro regional 
que involucra a la zona del Alto Huallaga y otras localidades de Huánuco y el centro 
del país. 
 

Finalmente la congresista Omonte manifestó que gestionará ante el Ejecutivo la 
creación del Comité multisectorial de desarrollo del Alto Huallaga, que servirá para 
articular los diferentes programas y proyectos que permitan una efectiva 
implementación de las políticas de desarrollo en beneficio de los más necesitados de 
esta parte de la región. 
 
 

Función de Control 
 

En Tingo María, capital de la provincia de Leoncio Prado se visitó la construcción del 
proyecto de inversión pública “Ampliación, mejoramiento del sistema integral de agua 
potable, alcantarillado y disposición final de la zona urbana del distrito de Rupa Rupa, 
provincia de Leoncio Prado” valorizado en S/. 83 millones, a fin de constatar  y evaluar 
la construcción así como avance físico de la obra. En ese sentido se hizo un recorrido 
por los diversos Centros Poblados así como Asentamientos Humanos donde se viene 
ejecutando la obra: 
 
En el Asentamiento Humano las Orquídeas, se constató que la obra se encuentra en 
la etapa final - prueba hidráulica. La construcción de la obra beneficiará a más de 120 
familias del lugar. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Durante el recorrido, se pasó por la Comunidad Nativa de Vena Gema y se pudo 
observar, según el señor alcalde provincial, la reciente construcción de aulas de la 
Institución Educativa Bilingüe de Vena Gema. Del mismo modo se pudo advertir la 
situación de algunas viviendas de los pobladores de las Brisas del Huallaga quienes 
en promedio de 3000 familias, se beneficiarán con el sistema de agua potable y 
alcantarillado que actualmente se encuentra en un 20% de ejecución. 
 

 

  
 
Según manifestación del señor alcalde, Pascual Guzmán Alfaro, la obra debe ser 
ejecutada en un plazo de 460 días, sin embargo por razones de fuerza mayor la obra 
se ha retrasado, debido entre otros, a que los terrenos donde se construiría la planta 
de tratamiento no habían sido saneados por la gestión anterior. 
 
Se visitó la planta de tratamiento de agua potable en el Asentamiento Humano los 
Cocos cuya infraestructura almacenará un promedio de 600 m3 del líquido elemento. 
 
 

  
 



 

 

Se visitó el almacén de depósito de los materiales de construcción de la obra del 
sistema integral de agua potable y alcantarillado, sito en el C.P. de Castillo Grande a 
fin de constatar la existencia de los materiales de construcción.  
 
El alcalde provincial manifestó que el monto total de la obra es de S/.83 millones, cuya 
ejecución se encuentra a cargo de la empresa ALE Contratistas. De los S/. 83 millones  
sólo han sido transferidos a la municipalidad provincial, por parte del gobierno 
nacional, la suma de S/. 30 millones, de los cuales el 40% es el costo de los materiales 
quedando un saldo de S/. 3 millones, motivo por el cual la autoridad edilicia solicitó a la 
congresista que interceda ante los órganos correspondientes para el desembolso 
restante. 
 

 
Sobre el particular la parlamentaria manifestó que realizará las evaluaciones y 
coordinaciones correspondientes, previamente solicitará información por escrito y 
detallada a la municipalidad provincial de Leoncio Prado sobre el avance físico y 
presupuestal de la obra y siendo que el proyecto de inversión viene siendo auditado 
por la Contraloría General de la República solicitará e ese organismo superior de 
control, informe sobre los resultados de la misma. 
    

Zona ribereña de las Brisas del Huallaga 
  

Se inspeccionó la zona ribereña del Asentamiento Humano Brisas del Huallaga en 

donde su pudo constatar que los espigones construidos por el gobierno regional de 

Huánuco el año 2007, para la protección de la defensa ribereña de las Brisas, se 

encuentran en pésimo estado debido al aumento del caudal del rio Huallaga, motivo 

por el cual se coordinará con el alcalde y gobierno regional para que adopten medidas 

conducentes a mejorar la defensa ribereña.  

 



 

 

Inspección al Estadio del IPD de la ciudad de Tingo María 
 
Se Inspeccionó al Estadio del IPD de la ciudad de Tingo María cuyo proyecto es: 
“Ampliación y remodelación del estadio IPD de Tingo María”; el monto del contrato es 
la suma de S/. 18’315,219.97, a cargo de la empresa contratista consorcio “Bella 
Durmiente”, el plazo de ejecución es de 540 días calendarios, la fecha de entrega del 
terreno e inicio de la obra se realizó el 25 de agosto del 2012 y tiene como fecha de 
culminación el 02 de marzo del 2014.  
 
A siete meses de iniciado la obra, el avance físico de la construcción se encuentra en 
un 20%, quedando once meses para su conclusión. Refiere la empresa constructora 
que cuentan con el 100% de materiales de construcción y de personal laborando.   
 
La obra tiene ciertos retrasos debido a las precipitaciones fluviales y reformulación de 
una parte del proyecto, específicamente en lo que corresponde a la tribuna sur y el  
cerco perimétrico. El contratista manifiesta que solicitó ampliaciones de plazo por la 
saturación de suelos en estas partidas. 

 
 
 

 
 
 



 

 

Labor Social 
 
Se  visitó el área de pediatría del Hospital de Tingo María - Leoncio Prado, 
previamente se tuvo una entrevista con el director del hospital quien manifestó la falta 
de médicos especialistas en las diversa áreas de medicina y solicitó a la congresista 
interceda ante el Ministerio de Salud a fin de que disponga la contratación de médicos 
especialistas, dicha solicitud lo hará llegar por escrito. 
 
Seguidamente se procedió a visitar a los niños hospitalizados en el área de pediatría 
así como en el área de emergencia para el obsequio de juguetes.  
 

 
 

 

 


